
  

Actualidad ELAUSTRAL] Martes 14 de mayo de 202415 
  

Pucón recicló más de 240 mil kilos 
de residuos durante el año 2023 
zona Lacustre. Un positivo balance es el realizado a los avances en las gestiones 
ambientales en la comuna. 

El Austral 
cronica(Baustraltemuco.cl 

urante el año 2015 se 

D:: la Dirección de 
Aseo, Ornato y Medio 

Ambiente (Daoma) de la Mu- 
nicipalidad de Pucón, cuyo!li- 
neamiento es contribuir el 
cuidado, protección y uso ra- 
cional de los recursos y com- 
ponentes ambientales. Sus 
objetivos principales son el 
relacionar la normativa y fis- 
calización; y el segundo es 
gestionar y velar por la educa- 
ción ambiental, adoptando 
así el nombre de “Pucón Co- 
muna Sustentable”. 

  

AVANCES 

Dentro de sus gestiones ha si- 
do fundamental la Economía 
Circular, y durante el año 
2023 la Daoma ha realizado 

un convenio colaborativo 
mediante el municipio y Re- 
Simple, para dar cumpli- 
miento a las obligaciones de 
gestión de residuos, recolec- 
ción y valorización de enva- 
ses y embalajes, y responsa- 
bilidad extendida del produc- 
tor contenidas por la Ley 
REP. También, se encuentra 

el Punto Limpio Los Arraya- 
nes, cuya instalación recibe 
residuos plásticos, vidrios, la- 
tas, papeles de oficina, carto- 
nes, tetra pak, aceites, pilas y 
colillas de cigarrillos. En total 
de estos residuos fueron 
240.891 kilos al año. 

Además, existen las cam- 
pañas de reciclaje electróni- 

MUNICIPALIDAD DE PUCÓN 

EN EL PUNTO LIMPIO LOS ARRAYANES SE PUEDE DEJAR RESIDUOS PLÁSTICOS, VIDRIOS Y LATAS, ENTRE OTROS. 

22 
locales son parte del 
programa de segre- 
gación en Origen recu- 
peando 26.000 kilos de re- 

siduos. 

co, con la finalidad de otor- 
garles una segunda vida útil 
a los materiales posibles de 
recuperar. A ello se agrega 
el Programa de Segregación 
en Origen, donde participan 
22 locales entre restauran- 
tes, hostales y cabañas den- 

  

tro del sector urbano de la 
comuna, — recuperando 
26.000 kilos de residuos. 

PLAN PILOTO 

También, el año pasado se 
dio el vamos al Plan Piloto de 
Recogida Selectiva Villa 

Actividades 

e Evelyn Silva, directora de 
Daoma de la Municipalidad 
de Pucón, se refirió al balan- 
ce durante todo el año 2023. 

“Hicimos varias actividades 
respecto a la educación am- 
biental referente al tema de 
residuos y dimos el vamos a 
la recogida selectiva de casa 
acasa, en el cual estamos 
haciendo retiro segregado 
de residuos inorgánicos. Pa- 
ra nosotros ha sido un éxito, 
porque los vecinos han cola- 
borado en este piloto, y este 
2024 vamos hacer una pro- 
yección en avanzar hacia 
más viviendas y sectores 

  

Lafquén, proyecto en el cual 
se capacita a través de dife- 
rentes temáticas de segrega- 
ción de residuos, material 
gráfico y kits de contenedores 
para el reciclaje. Y otro ítem 
fue creado el Reciclaje de Pa- 
pel de Oficina en las depen- 
dencias municipales, durante 
todo el 2023 se reciclaron 

446,64 kilos de papel de ofici- 
na. 
Para quienes desean tener 

mayor información sobre el 
quehacer de Daoma pueden 
visitar la oficina en el primer 
piso de la Municipalidad de 
Pucón, en la Avenida Bernar- 
do O'Higgins 483, de lunes a 
viernes, desde 09.00 hasta 14 

horas. 1oS   

CEDIDA 

  

Fondo Mujeres 
Por la Equidad abre 
sus postulaciones 
y financiará 
diez iniciativas 

Como cada mes de mayo, el 
Fondo Concursable Mujeres 
por la Equidad vuelve a abrir 
sus postulaciones a proyectos 
de organizaciones comunita- 
rias, que promuevan la igual- 
dad de derechos y oportuni- 
dades entre hombres y muje- 
res, niños y niñas. En sus 18 
años, la iniciativa desarrolla- 
da por ComunidadMujer ha 
beneficiado a más de 4.000 

personas en Chile de manera 
directa y 16.000 de manera 
indirecta. Con iniciativas de 
diversa índole se ha fortaleci- 
do.el trabajo de distintas or- 
ganizaciones territoriales. Las 
postulaciones al fondo esta- 
rán abiertas entre el 6 y 27 de 
mayo. 
En total, 101 organizaciones 

han sido apoyadas durante 
los 18años del Fondo Mujeres 
porla Equidad. En sus inicios, 
comenzó apoyando a tres 
agrupaciones al año y fue cre- 
ciendo paulatinamente hasta 
llegar a diez, cifra que se ha 
mantenido desde 2020. De 

todos los proyectos financia- 
dos, el 70% corresponde aini- 
ciativas desarrolladas en re- 
giones distintas a la Metropo- 
litana y el 37% en zonas rura- 

  

  

Movilidad sostenible, trenes y ciclovías 
ageografía de Chile nos 

L= laoportunidad de 
rear una red de trenes 

queno sólo conecte ciudades, 
sino que también sea un cami- 
no hacia un futuro más sosteni- 
ble. Solo 15kilómetros separan 
a Temuco de Labranza, una lo- 
calidad en crecimiento demo- 
gráfico constante. El estudio de 
pre factibilidad para restable- 
cer la línea férrea entre Temu- 
coy Labranzaes un paso en esa 
dirección. En países desarrolla- 
dos, eltren ylabicicletason ele- 
mentosclaveen a planificación 

urbana, fomentando la movili- 
dad sostenible y reduciendo la 
dependencia del automóvil. 
Menosautomóviles en lascalles 
significan menos emisiones de 
gases de efecto invernadero y 
una mejor calidad del aire para 
todos y todas. En este sentido, 
elestudio de tren hacia Labran- 
zadebe considerar nosololain- 
fraestructura ferroviaria, sino 
también la integración con la 
red de ciclovías y el transporte 
público local. 

La ciclovía Temuco-Labran- 
za, además de ser un corredor 

verde para bicicletas, es un es- 
pacio de encuentro y recrea- 
ción que nos invita a disfrutar 
de nuestra ciudad de una ma- 
nera más activa y saludable, y 
buscar la compatibilidad entre 

ciclovía y trenes un desafio. Es- 
tamos en un momento crucial 
enla historia, donde cada deci- 
sión quetomamos tiene un im- 
pacto en nuestro planeta y en 
las generaciones futuras. El 
tren, labicicleta, los trasladosa 
pie y una locomoción colectiva 
de calidad no son sólo medios 
detransporte, son la puerta ha- 

cia un futuro más sostenible y 
humano. 

Loshabitantes de Labranza 
representaban el 16.0% de la 
población de Temuco según el 
censode2017 y losservicios pú- 
blicos enesalocalidadson esca- 
sos y no logran cubrirla deman- 
da de la ciudadanía, teniendo 
que trasladarse hasta Temuco 
por temas de estudios, trabajo, 
salud y servicios varios. Es por 
esto que se deben buscar tam- 
bién otras soluciones. Labran- 
zanecesita de manera imperio- 
saun microcentro que acerque 

los servicios públicos a este lu- 
gar y de estamanera contribuir 
a disminuir los traslados a Te- 
muco, aportando asícon la eco- 
nomía de los vecinos y el gasto 
de energía, mejorando la cali- 
dad de vidaa quienes viven ahí. 

Imaginemos juntos un La- 
branza donde el respeto por el 
medioambiente y la movilidad 
sostenible sean los pilares de 
nuestra comunidad. Un La- 

branza donde cada viaje sea 
una aventura y cada paso nos 
acerque más a un futuro mejor 
paracada ciudadano. 0% 

les del país. s 

Columna 

Viviana Díaz Carvallo, 
concejala por Temuco 
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